

Tras el Consejo de Ministros del día 2

# «EL SUBDESARROLLO DE ANDALUCÍA EXIGE MEDIDAS DE MAYOR ALCANCE»

- «Resulta significativo que se incluyan en el Plan aprobado en el último Consejo de ministros, para 1976, obras que ya estaban incluidas en el programa de obras en Andalucía y Extremadura de junio de 1975, para contratarse en 1975»
- «El análisis de los 8.134 millones de pesetas de crédito extraordinario no clarifica si todo este presupuesto es para obra nueva, o ya incluye la financiación de algunas de las obras aprobadas en el programa de junio de 1975»
- Nota del Instituto de Desarrollo Regional de la Universidad de Sevilla

El Instituto de Desarrollo Regional, Universidad de Sevilla, nos envía la siguiente nota:

«El pasado Consejo de ministros, celebrado el día 2 de abril de 1976, en Sevilla, tuvo como fundamental finalidad prestar atención a los graves problemas de Andalucía. A tal fin se aprobó, según referencias estudiadas sobre los medios informativos de ámbito regional y nacional, un Plan de Acción Especial para Andalucía y Extremadura durante 1976, cuyo objetivo principal es la reducción del paro.

Tras un estudio minucioso de las informaciones disponibles, y de una revisión detallada de los proyectos aprobados en el III Plan de Desarrollo, los incluidos en el Programa de Obras en Andalucía y Extremadura de junio de 1975 y el Plan de Acción Especial de Andalucía y Extremadura para 1976, aprobado en el citado Consejo de ministros, no ha sido posible llegar a conclusiones claras sobre la verdadera dimensión del contenido del Plan aprobado para 1976. Así, por ejemplo, la carretera Sevilla-Huelva, incluida en el III Plan de Desarrollo y destacada como una de las obras en marcha del Ministerio de Obras Públicas, aparece en dos de sus tramos (I-SE-282, Sanlúcar-La Palma y I-H-254, San Juan del Puerto-Ronda Huelva) en el Programa de Obras de Andalucía y Extremadura de junio de 1975, por valor de 1.375 millones de pesetas y que deberían haberse contratado antes de diciembre de dicho año. Se ignora si de los 1.114 millones que el M. O. P. invertirá durante este año, con cargo al Plan de Acción Especial, aprobado el 2 de abril, se solapan o no con los referidos 1.375 millones de pesetas de los tramos antes mencionados. En cualquier caso, resulta significativo que se incluyan en el Plan aprobado en el citado Consejo de ministros, para 1976, obras que ya estaban incluidas en el Programa de Obras en Andalucía y Extremadura de junio de 1975, para contratarse en 1975.

El análisis de los 8.134 millones de pesetas de crédito extraordinario, que se asignan por valor de 3.000 millones a Obras Públicas; de 3.116 a Agricultura, de 1.000 millones para Vivienda y otros 1.000 para Trabajo, no clarifica si todo este presupuesto es para obra nueva o ya incluye la financiación de algunas de las obras aprobadas en el Programa de junio de 1975 e incluso en el III Plan de Desarrollo. En este sentido sería muy necesaria una aclaración por parte del Gobierno.

Este Instituto de Desarrollo Regional redactó un Programa Territorial Específico para Andalucía por encargo del Ministerio de Planificación del Desarrollo, para el IV Plan (1976-

1979), cuyo desglose presupuestario es el siguiente, a precios de 1974: Obras de infraestructura en 1976, 23.459 millones; equipamientos sociales en el cuatrienio, 104.530; obras de infraestructura no incluidas por razones presupuestarias en el Programa Territorial Específico, pero necesarias, 32.916.

Como puede observarse y según el Plan de Inversiones inicialmente estimado para el nonato IV Plan, las necesidades de Andalucía en 1976, sólo en equipamientos físicos, ascienden a 23.459 millones de pesetas, cifra tres veces superior a la del crédito extraordinario previsto para dicho año. Estas inversiones eran inferiores a las necesidades calculadas para Andalucía en el referido estudio.

De otra parte, la situación del subdesarrollo de Andalucía exige medidas políticas y económicas de mayor alcance que las recientemente aprobadas. Sin pretender agotar el tema, en una rápida exposición podrían concretarse algunas de exigencia más inmediata:

a) La ejecución del Programa Territorial Específico, redactado por este Instituto de Desarrollo Regional, incluido en el que iba a ser el IV Plan de Desarrollo y que comporta la creación de un Gran Área de Acción Especial, su ordenación territorial, con detalle de las inversiones necesarias, así como un programa especial de equipamiento para la Península.

b) Creación del marco legal que permita la constitución de la Sociedad para el Desarrollo Industrial de Andalucía (SODIAN), respecto de la que el I. D. R. redactó un informe que fue utilizado por la Comisión Gestora para adoptar su propuesta definitiva, terminada hace ya año y medio.

c) El Plan Director Técnico de Coordinación, solicitado para Andalucía, por las ocho Corporaciones Provinciales, y que daría marco administrativo al Programa Territorial Específico del IV Plan.

d) La adopción de fórmulas administrativas o político-administrativas para apoyar las políticas regionales andaluzas; nada se ha aprobado, por ejemplo, como las Comisiones Mixtas de los Regímenes Especiales para Canarias, Cataluña y Guipúzcoa-Vizcaya.

Pátese, pues, evidente que no se ha definido una clara política de apoyo regional para Andalucía, aunque son estimables los esfuerzos para reducir el paro que ya se aprobaron en junio de 1975 y ahora nuevamente se les da carácter de urgencia. También parece conveniente que el Gobierno concrete y aclare la situación administrativa de los proyectos que tiene en marcha y previstos para Andalucía y Extremadura.

Sevilla, 5 de abril de 1976.

## Tres mil soldados ocupan posiciones Libano

BEIRUT. (Crónica de Peter Gray, por telex).—La intervención militar siria, temida por unos y deseada por otros como única forma de terminar con la guerra civil en el Líbano, parece haberse producido. Según informaciones, difíciles de confirmar, que circulan por Beirut, tres mil soldados sirios, vestidos con uniformes de la resistencia palestina, han entrado en el Líbano y han ocupado diversas posiciones para evitar que sea violada la tregua, que, por lo demás, es muy desigualmente observada. Según las informaciones más verosímiles, los sirios tenían concentrados cerca de la frontera a diecisiete mil soldados de sus fuerzas armadas.

Parece que la iniciativa de Damasco cuenta con el visto bueno de los Estados Unidos, que en esta ocasión, paradójicamente, apoyan la política de los sirios. También es posible que Israel no reaccione de forma hostil, ya que sus dirigentes han dado a entender que la entrada de sirios, más o menos enmascarados, no sería causa de intervención por su parte.

dimensiones en degeneren en abierto entre los. La consecuencia de tamientos sería la función militar debilitamiento palestina, lo parecía lo último sear los dirigier

Siria se juegan asunto. Entre el gen internacional sigiente y presigrista. La única, si es que todo lo que es que Damasco ridades de W futuro acuerdo das formas, pa las alineacion Oriente Medio estos momentos fuertes presio acabar modifica Press.)

### DESAPERCIDOS

Han sido, precisamente, los uniformes de la Saika los que, según se dice, han sido utilizados por los sirios para entrar más o menos desapercibidos en el Líbano. Según las últimas informaciones, las tropas que han atravesado la frontera dominan los cuarenta y cinco kilómetros de carretera que separan Beirut de Sidon, hacia el sur del país. También se han situado en los alrededores de la refinera de petróleo de esta última ciudad y en los accesos al aeropuerto de la capital.

Más al norte, las fuerzas de la Saika —¿o son también sirias?— dominan varios puntos estratégicos en las cercanías de la ciudad de Tripoli, que es uno de los bastiones principales de la comunidad musulmana. El primer ministro, Rashid Karamé, es el dirigente más destacado de dicha ciudad.

Por el momento, es imposible asegurar cuáles serán las consecuencias de la supuesta intervención siria. Hasta ahora, Damasco se había opuesto a la destitución del presidente, Franjeh, pero había propuesto un compromiso sobre la elección de nuevo presidente. Los musulmanes libaneses izquierdistas habían rechazado tal propuesta con indignación.

La gran incógnita del momento es cuál va a ser ahora la actitud de Kamal Jumblatt y sus seguidores. Si decidieran enfrentarse con los sirios, sus posibilidades de éxito serían más que limitadas. Pero la única alternativa posible sería una virtual capitulación. Por otra parte, se teme que las

### HOMENAJE RODRIGUEZ VALCARCEL

### Presidencia Mirand

MADRID. E damos que nec situaciones, ta esta, y lo pu tenismos volu y no esperanza sobrevivir», de las Cortes Reino Rodri durante la ces le fue impues Orden de Car

Ocupaban al al homenaje presidente da nández Miran las Cortes y c no; la mesa da rosos ex mini acto Solís R. Franco Iribar más de 400 pr

Ofreció el he general Gales driguez de V curso de com otras cosas c Rey, al conce condecorac tenta en su honrar a un título en esta su lealtad».



# PISOS

## LLAVE EN MANO Núcleo Residencial VILLEGAS

3 dormitorios. Cocina completamente equipada: LAVADORA AUTOMÁTICA, FRIGORÍFICO, FREGADERO ACERO INOXIDABLE, MUEBLES MADERA, COCINA Y CAMPANA DE HUMOS. Serigrafía en baño y cocina. Lujoso Portal.

Información en los edificios incluso Domingos y Festivos.

TLFS.: 353745-217884-211312 Línea de Autobuses 4 y 24

ENTRADA 120.000 Ptas

DIARIO CATOLICO • Editorial Sevillana, s. 31.099, Avenida de la Prensa. (Polígono Industrial Amarilla) Teléfonos: Dirección, Redacción y Publicidad, \*258701 - \*258702 - \*2587 ECOAN E. Apartado 7. Depósito legal SE-2 trimestral. 282 Ptas. Franqueo concerta

Difusión controlada por